
„Der Austausch mit anderen 
Glaukom-Patienten und die Möglichkeit, 

Erfahrungen untereinander 
weiterzugeben, sind sehr hilfreich.“

„Die 
Augentropfen 
sind hilfreich“

„Die Mitarbeiter des 
Augenzentrums, zu denen ich 
gehe, sind sehr hilfsbereit und 
halten mich so gut wie möglich 

auf dem Laufenden“

„Es war eine 
allmähliche 

Veränderung 
und ich schob 

es auf das 
Älterwerden“

„Eines Tages veränderte sich 
mein Sehvermögen plötzlich, 
aber man hat sofort gesehen, 

was ich brauche.“

„Ich hatte Angst, 
als sich mein 
Sehvermögen 
veränderte“

„Ich hatte Angst, meinen 
Diabetes nicht selbst in den Gri� 

zu bekommen, als ich meine 
Sehkraft verlor - ich hatte Angst, 

aber ich fand so viel Hilfe und 
Unterstützung.“

„Mein Diabetes-Team 
hat mir mit Geräten 
geholfen, meinen 

Blutzucker und mein 
Insulin zu kontrollieren, 
als ich mein Augenlicht 

verloren hatte.“


